
 

20. Protokoll des Exekutivkomitees
Am 25.04.2019, 14 Uhr – bearbeitet von AS 

Anwesend:  
Stimmberechtigt: 1 Vorstand, Sprecher für Finanzen, Sprecherin für Studium und 
Hochschule, Sprecherin für politische Bildung, Sprecher für Kommunikation, Sprecher 
für studentisches Leben 

Nicht stimmberechtigt: Sekretariat, Gast (Mietenbündnis 

Nicht anwesend: 
Entschuldigt: 1 Vorstand  

Nicht entschuldigt: - 

TOP Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung 
Der Vorstand begrüßt die anwesenden Personen und stellt die TO fest, welche weitgehend 
unverändert bleibt. 

TOP Protokoll 
Kann das Protokoll Nr. 18 und 19 mit den genannten Änderungen so angenommen werden? 

Abstimmung: einstimmig dafür 

TOP Mietenbündnis "Alle für eine solidarische Stadt"  

Der Gast erklärt das Konzept des Bündnisses. Es soll eine Demo (am 18.05. um 15 Uhr am 
Platz der alten Synagoge) veranstaltet werden, damit die Mieten in Freiburg nicht weiter 
erhöht werden. Das Bündnis wünscht sich mehr Studierende mit ins Boot zu holen, u.a. 
auch die VS PH Freiburg, im Speziellen Menschen der EXE für die ideelle Unterstützung. 
Außerdem könnten wir als VS Werbung für die Demo machen. Konsens der EXE ist, dass sie 
sehr gerne das Bündnis "Alle für eine solidarische Stadt" unterstützen möchten.  

TOP Terminfindung EXE Sitzung 

Die feste Sitzungszeit für das laufende Semester: Mittwoch 18 Uhr. 

Nächste Woche fällt die Sitzung aus, wegen dem Feiertag (1. Mai) 

Einmalig wird die Sitzung am 06.05. (Mo) um 18 Uhr stattfinden, da am 08.05. der 
Kommunalroast ist.  



TOP EXE Sprechzeiten 

Spr. stud. Leben: Freitag 13-15 Uhr 

1 Vorstand: Dienstag 12-14 Uhr 

Spr. Finanzen: Mittwoch 12-14 Uhr 

Spr. Hochschule: Montag 16-18 Uhr??? 

Spr. polit. Bildung: Donnerstag 10-12 Uhr 

Spr. Kommunikation:  Mittwoch 12-14 Uhr 

In einer Woche werden die Termine festgelegt. Bis dahin noch Bedenkzeit. 

TOP Reflexion Planungshütte 

Finanzen: War super, sinnvoller wenn es am Anfang der Legislaturperiode stattfindet. Auch 
als Übergangshütte. 

Stud. Leben: Dito. Am Anfang der Legislaturperiode könnte man auch nicht so produktiv 
sein, weil man noch nicht weiß was auf einen zukommt. Übergabehütte mit einem Tag 
Übergabe und der andere Tag reserviert für die neue Exe, gemeinsame Hütte beider EXEn 
wäre gut. Gemeinsam am Feuer sitzen war wichtig. Mindestens eine Stunde mal wandern 
gehen wäre gut gewesen. 

Hochschule: Übergabe wäre gut. Keine Hütte mehr vor der Beratungswoche. Termin im 
Dezember oder 4 Wochen nach Amtseinführung. Frühere Ankunft, damit man den Freitag 
auch nutzen kann. Aufgabenteilung muss vorher festgelegt werden. Vorher bessere 
Programmplanung, sollte vom Vorstand vorbereitet werden.  

pol. Bildung: Früher aufstehen. Mehr Ruhezeiten. Schöne Atmosphäre. 

1 Vorstand: Sehr unproduktiv. Schade, dass zu wenig gearbeitet wurde. Zu spät, da kurz vor 
den Neuwahlen. Kochzeiten sollten nicht von den Arbeitszeiten abgezogen werden. 
Übergabehütte sinnvoll, da genug Zeit zum Einarbeiten.   

TOP "The Plan" 

Der Vorstand wünscht sich, dass alle EXE Mitglieder aktiv an der Sitzung teilnehmen. 
Deswegen sollte das Protokoll weiterhin die Aufgabe des Sekretariats bleiben. Die anderen 
Aufgaben übernehmen wechselnde Mitglieder der Exekutive. 

TOP Reflexion Beratungswoche 

1 Sekretariat: Erstis vs. Studierende >> Wie können wir es vermeiden, Studierende des 
ersten Semesters nicht zu Diskriminieren. In der öffentlichen Kommunikation können wir 
eine wertschätzende Formulierung finden. Auftakt war gut geplant (kochen, aufbauen), 
zwischendrin wurde es anstrengend. Zeiten sollen besser eingeteilt werden. "Besser als je 
zuvor." 



Hochschule: Orga der Campusführungen lief gut. Der Montag war wieder sehr stressig und 
zu lange. Bessere Schichteinteilung, damit niemand den ganzen Tag durcharbeiten muss 
usw. Bei der Stundenplanberatung sollte die ganze EXE unterstützend dabei sein um für 
eine besser Repräsentation zu sorgen. 

Finanzen: Jeder sollte beispielsweise stundenweise für bestimmte Dinge verantwortlich 
sein. Campusführung hat Spaß gemacht. Stundenplanberatung wurde schwierig, wenn 
größere Probleme nicht gelöst werden konnten.  

1 Vorstand: möchte bekräftigen, was die Sprecherin für Hochschule gesagt hat.  

stud. Leben: Teilweise abwesend wegen Terminüberschneidungen, war unpraktisch. Für das 
KdL muss eine klarere Ordnung an Aufgaben gegeben werden. Kneipentour Planung war 
zwischen katastrophal und chaotisch.  

polit. Bildung: Einführung in die stud. Mitbestimmung lief super, es gab viele Interessierte. 

TOP Berichte 
Es folgen Berichte zu unterschiedlichen Themen: 

StuRa Sitzung:  

Siehe Protokoll vom 23.04. 

Politische Bildung: 

Veranstaltung durch das Referat Politische Bildung am Di.07.05. ab 19/ 19.30Uhr KuNiCa 
Thema "Bildung auf Augenhöhe" in Koop mit Kreidestaub, Lernreise Freiburg und Seminar 
"Bildung von unten". Inhalte: Informationen/Werbung zu Initiativen und Gruppen, 
Filmvorführung von Film "Augenhöhe macht Schule" (2018) (https://augenhoehe-film.de), 
Diskussionsrunde zu Fragen 'LehrerInnenausbildung und Schule gestalten' 

VS Büro: 

Bilderrahmen sind organisiert und stehen in der Ecke. Vielleicht werden nochmals welche 
gekauft. Wo die Rahmen aufgehängt werden sollen, ist zur Zeit unklar. 

Krankschreibungen:  

PH ist rechtlich abgesichert. Es gibt nach Eigenaussage noch keinen Fall, bei dem es 
Probleme gab. Bei dem Treffen waren nicht alle da, die da sein wollten. Das war 
unpraktisch. 

PH Sommerfest (11.07.19):  

Für das SoFe gibt es einen Arbeitskreis. Zu erreichen unter sommerfest@vs-ph-freiburg.de. 
Kleinere Sachen an dem Tag können von Personen übernommen werden. Wollen wir einen 
VS/Exe-Stand machen? Sieht ungut aus. Vielleicht wird es einen VS-Photobooth geben. 

Musik macht die "Kulturplanung". Man hätte gerne mehr Geld von der Hochschule. Könnte 
schwierig werden. Deswegen die Frage, ob wir dafür Geld zur Verfügung stellen können? 
Diskussionspunkt ist Betriebsfest vs. Fest für Studis. Beide Seiten sind verständlich. Sollen 
die Bands von außerhalb kommen? Kann man nicht auch wie letztes Jahr die Bands aus dem 
Musikinstitut beziehen und denen dann vielleicht eine AWE zahlen? 

Je nachdem wer da spielt, kommt vielleicht die Technik auch nicht nach. Es muss eine 
Verhältnismäßigkeit geben. Diese Entscheidung sollte der StuRa treffen, da grundlegende 
Koop mit PH. 

FSK:  



SoFe und Fachschafts-Jahres-Planung wurde thematisiert. 

KuCa:  

Nächste Woche Donnerstag (02.05.) 18 Uhr findet ein "Schicht-Orga-Treffen" statt, an dem 
sowohl das Öffnen als auch andere Dinge besprochen werden. Es wäre praktisch, wenn 
Leute von der Exe da sind. 

TOP Anträge 
Theatergruppe BA EW (Mail 04.04.19): 

Es wurden 175€ für Druckkosten und ähnliches beantragt. 

Abstimmung: einstimmig dafür 

ISP Fahrtkosten Anträge: 

Studierende, die im ISP in Colmar waren, haben Anträge gestellt. Diese sind allerdings sehr 
unterschiedlich in der Summe. 

Der Sprecher für Finanzen erläutert die Feinheiten der Grenzfälle.  

Der Sprecher hätte gerne den Rückhalt der Exekutive im weiteren Verfahren mit den 
Anträgen. 

Werden die Anträge in weiterer Bearbeitung vom Finanzsprecher nach den Richtlinien 
behandelt? 

Abstimmung: einstimmig dafür 

TOP Sonstiges 
Demo für Europa: 

Am 19.05. bundesweit Demos und Aktionen unter Motto 'Ein Europa für alle' (https://
www.ein-europa-fuer-alle.de); Studentin (aktiv bei Seebrücke) frägt an ob Werbung (und 
Lust auf Unterstützung?) durch VS möglich? Vertagt. 

Anfrage von Referat für politische Bildung: Wird Werbung gemacht für Europawahl und 
Kommunalwahl? Wie? Hilfe benötigt? - keine Printwerbung, aber Werbung über Social 
Media. 

Kuca putzt:  

Könnte beispielsweise am 30.05. (Feiertag, Do) stattfinden. Gespräch mit Studierender, 
Idee auch Dampfreinigen, Holzbretter desinfizieren - AK Kuca soll wiederbelebt werden 
und nimmt sich dem Thema an. 

Der Vorstand beendet die Sitzung um 16.55 Uhr 
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